

CULTE DU 7 FEVRIER 2021



ACCUEIL ET INVOCATION DE LA GRÂCE

« Jésus sortit et se rendit dans un endroit désert, et là il pria. Simon et ceux qui étaient avec lui partirent à sa recherche. Ils le trouvent et lui disent « tout le monde te cherche ». Jésus leur dit : « allons ailleurs, dans les villages voisins, afin que là aussi je proclame l'évangile ; car c'est pour cela que je suis sorti. »

C'est par ces mots que Jésus vient nous rencontrer et nous souhaiter la bienvenue en ce Temple ce matin. Nous sommes réunis pour entendre proclamer l'évangile, la bonne nouvelle et Dieu sait que nous en avons besoin ! La bonne nouvelle c'est que le Royaume de Dieu s'est approché et qu'il est même parmi nous.

Jésus est là, et c'est lui qui, avec le Père et le souffle de vie de l'Esprit Saint, nous donne la grâce et la paix.

Bienvenue à vous tous et toutes. C'est Dieu lui-même qui nous accueille.

Seigneur, notre Dieu,

ton Royaume est parmi nous, proche et caché.

Que dans la communion de ton Fils Jésus-Christ,

nos yeux puissent voir ce Royaume et nos mains accomplir ta volonté.

Nous t'en prions par l'Esprit.

Chantons notre joie de les retrouver avec le spontané Arc n°228 Qu'aujourd'hui toute la terre

LOUANGE

Louons le Seigneur pour les bénédictions qu'Il nous donne :

Eternel, c'est toi qui est Dieu et il n'y a pas d'autre Dieu que toi. Nous sommes le peuple dont tu es le berger. Nous sommes celui ou celle auquel tu dis : "Soyez dans la joie, car Vous bâtirez des maisons et vous les habiterez, Vous planterez des vergers et vous en mangerez le fruit.

Avant que vous m'invoquiez, moi je vous répons, Avant que vous ayez fini de parler, je vous exauce. Soyez dans la joie ." Louons le Seigneur : Seigneur, nous te louons parce que tu nous aimes et que nous sommes tes enfants. Nous te louons pour Jésus-Christ vivant au milieu de nous. Nous te louons pour l'Esprit Saint qui nous rassemble malgré nos différences, et qui fait de nous un seul peuple, ton peuple ! Oui, nous te louons pour ce jour qui nous fait entrer dans la joie de ton Royaume, et nous chantons ta gloire !

Alléluia !

Chantons le spontané Arc n° 250. 1 Adorons tous le Seigneur

PRIERE DE REPENTANCE

Assurés de l'amour de Dieu en Jésus-Christ, reconnaissons notre péché. O Seigneur, ta joie éclate dans la création, et nous ne la voyons pas. Ton Fils vient parmi nous, et nous ne le recevons pas ! Ton Esprit souffle sur nous et nous ne l'entendons pas. Tu nous parles et nous ne répondons pas. Tu nous aimes et nous ne voulons pas le savoir. Tu nous sauves et cela nous importe peu. Nous voici maintenant devant toi tels que nous sommes. Aide-nous à saisir ton pardon, à accepter cette libération et à vivre dans ta joie avec et pour nos frères.

Au nom de Jésus-Christ, notre Seigneur.

Amen.

Chantons le spontané Arc n°405. 1 Mon Dieu mon Père

ACCUEIL ET DECLARATION DU PARDON

Levons nous pour recevoir le pardon de Dieu avec le prophète Jérémie
Voici que je ferai une alliance nouvelle : je mettrai ma loi au-dedans d'eux ; je l'écrirai dans leur cœur. Je serai leur Dieu, et ils seront mon peuple. Je t'aime d'un amour éternel, dit le Seigneur, c'est pourquoi je te conserve ma tendresse.

Chantons-lui notre reconnaissance avec le spontané Arc n° 243. 1 Grand Dieu nous te bénissons

VOLONTE DE DIEU

Écoutons ensemble quelle est la volonté de Dieu, selon les paroles de Jésus dans l'évangile de Marc :

Le Seigneur notre Dieu est le seul Seigneur. Tu aimeras le Seigneur ton Dieu de tout ton cœur, de toute ton âme, de toute ta pensée et de toute ta force. C'est là le premier et le grand commandement. Et voici le second qui lui est semblable : tu aimeras ton prochain comme toi-même. Aucun autre commandement n'est plus grand que ces deux-là..

Et nous chantons le spontané Arc n° 181. 1 Je louerai l'Eternel

PRIERE D'ILLUMINATION AVANT LA LECTURE DE LA BIBLE

Je vous invite à la prière avant d'entendre les Ecritures.

Dieu fort et bon, ta Parole est un flambeau pour nos pas, et une lumière pour notre chemin.

Ouvre et éclaire notre intelligence ; nous comprendrons alors ta révélation. Nous serons transformés en la comprenant ; par ton Esprit, nous saisirons ta volonté : Parle, Seigneur, nous t'écoutons.

Amen.

LECTURES BIBLIQUES

Première lettre de Paul aux Corinthiens 9,16-19.22-23

Frères, annoncer l'Évangile, ce n'est pas là pour moi un motif de fierté, c'est une nécessité qui s'impose à moi. Malheur à moi si je n'annonçais pas l'Évangile ! Certes, si je le fais de moi-même, je mérite une récompense. Mais je ne le fais pas de moi-même, c'est une mission qui m'est confiée. Alors quel est mon mérite ? C'est d'annoncer l'Évangile sans rechercher aucun avantage matériel, et sans faire valoir mes droits de prédicateur de l'Évangile. Oui,

libre à l'égard de tous, je me suis fait l'esclave de tous afin d'en gagner le plus grand nombre possible.

Avec les faibles, j'ai été faible, pour gagner les faibles. Je me suis fait tout à tous pour en sauver à tout prix quelques-uns. Et tout cela, je le fais à cause de l'Évangile, pour y avoir part, moi aussi.

Évangile de Marc 1,29-39.

En ce temps-là, aussitôt sortis de la synagogue de Capharnaüm, Jésus et ses disciples allèrent, avec Jacques et Jean, dans la maison de Simon et d'André. Or, la belle-mère de Simon était au lit, elle avait de la fièvre. Aussitôt, on parla à Jésus de la malade. Jésus s'approcha, la saisit par la main et la fit lever. La fièvre la quitta, et elle les servait. Le soir venu, après le coucher du soleil, on lui amenait tous ceux qui étaient atteints d'un mal ou possédés par des démons. La ville entière se pressait à la porte. Il guérit beaucoup de gens atteints de toutes sortes de maladies, et il expulsa beaucoup de démons ; il empêchait les démons de parler, parce qu'ils savaient, eux, qui il était. Le lendemain, Jésus se leva, bien avant l'aube. Il sortit et se rendit dans un endroit désert, et là il priait. Simon et ceux qui étaient avec lui partirent à sa recherche. Ils le trouvent et lui disent : « Tout le monde te cherche. » Jésus leur dit : « Allons ailleurs, dans les villages voisins, afin que là aussi je proclame l'Évangile ; car c'est pour cela que je suis sorti. » Et il parcourut toute la Galilée, proclamant l'Évangile dans leurs synagogues, et expulsant les démons.

PREDICATION

L'évangile du jour nous montre le début du ministère de Jésus.

Dans le chapitre précédent, Jésus a appelé ses premiers disciples au bord du lac de Tibériade : Simon, André, Jacques et Jean. Jésus rentre avec eux dans Capharnaüm pour y enseigner à la synagogue et libérer un homme possédé par un esprit impur.

Jésus prêche en paroles et s'engage aussi en actes : les disciples sont d'ailleurs ébahis. Jésus dit aux foules « changez d'attitude et croyez à la bonne nouvelle ».

La scène décrite par Marc aujourd'hui se passe dans la maison de Simon-Pierre. Les disciples pratiquent l'hospitalité orientale en invitant Jésus à venir. C'est aussi une réponse positive à ce rabbi qu'ils admirent et qui les déconcertent.

Et là va se dérouler une scène qui peut se décomposer en 3 parties :

Alerter et relever, servir, et proclamer.

Alerter

La belle mère de Simon Pierre est là, elle est malade, elle a une forte fièvre. C'est une femme vaillante et travailleuse, pas du genre à s'écouter pour un bobo. Non là elle est vraiment malade au point d'être couchée, elle n'en peut plus.

Peut-être réagit elle aussi au départ de son gendre Simon, qui laisse toute sa vie bien rangée pour courir les chemins à la suite d'un prédicateur inconnu et bizarre, qui parle aux hommes et à la nature. Tout cela doit aussi la ronger d'inquiétude.

Que font les disciples ? Ils parlent à Jésus pour lui signaler sa maladie, sans même oser intercéder pour elle. C'est le premier point important : parler de celui qui souffre. Il n'y a pas de guérison sans la médiation de quelqu'un d'autre. C'est là aussi notre première mission, notre premier service : ne pas oublier celui qui souffre à côté de nous ; être le porte-parole des sans voix. Parce que celui qui souffre est incapable de se relever seul.

Le Christ va alors guérir cette femme malade. Un simple récit de guérison, qui nous paraît banal, auquel on accorde peu d'importance.

En fait ce récit est une parabole qui montre l'action de Jésus dans notre vie. Que fait Jésus ? Il s'approche et chasse la maladie. Il prend ensuite la main de cette femme et la relève.

Jésus s'approche, Marc nous montre ici comment en Jésus le salut de Dieu est à l'œuvre dans notre monde puisque Jésus s'approche de nous. Il fait irruption dans notre vie. Le temps est accompli, le royaume de Dieu s'est approché de nous.

Relever

Jésus relève la femme en la prenant par la main. Relever c'est se lever. C'est le verbe grec *égèiro*, le même utilisé pour parler de résurrection. Oui Marc nous parle à travers ce verbe de l'action de Dieu, qui nous relève du sommeil de la mort pour nous faire entrer dans une vie nouvelle.

La femme est guérie de sa fièvre, le mal est chassé, mis en déroute par Jésus. Dans ce prophète qui relève, Marc nous montre le Messie, le Sauveur qui ressuscite et manifeste l'amour de Dieu. Et cette résurrection, c'est l'appel à une vie nouvelle. Comme Jésus pour la femme, il nous prend par la main pour ne plus la lâcher, il nous communique une force de et une présence tout au long de notre vie.

Car c'est cette nouveauté de vie qui change tout : la belle-mère de Pierre est guérie de sa fièvre et aussi de sa peur de l'inconnu, de sa peur de Jésus. Elle est debout et va se mettre au service de Jésus.

C'est la troisième partie du récit : servir.

Qu'est-ce que le service ?

Le service, dans ce récit, c'est d'abord les tâches matérielles : faire de suite bon accueil au rabbi, le maître de la bonne nouvelle et le guérisseur, ainsi qu'à ses disciples. Le service c'est d'abord l'hospitalité et les simples travaux ménagers. Mais servir, c'est aussi rendre l'autre capable de servir à son tour.

Le service découle du don que nous avons reçu, la bonne nouvelle. Le service c'est l'amour du prochain. Nous sommes à chaque pas, en chemin avec le Christ, témoins et acteurs du Royaume du Père. Un simple sourire, de simples mots, ce sont les signes du Royaume et nous sommes appelés à les montrer

Le service, la diaconie en grec, c'est aussi le mot désignant la mission du Christ en insistant sur la forme qu'elle prend : le Fils de l'Homme est venu pour servir et non pour être servi. Jésus se voit comme un serviteur prêt à donner sa vie pour la multitude. Marc le souligne dans son évangile en rapportant la parole de Jésus : si quelqu'un veut être le premier, il sera le dernier de tous et le serviteur de tous.

Le service est donc un élément clé de la vie chrétienne, une autre manière de vivre les rapports humains. C'est préconiser, comme Jésus l'a fait, des relations à l'opposé de la domination et de la rivalité. La diaconie c'est se calquer sur la manière de se comporter de Jésus, c'est le résumé de l'engagement de la foi. D'où le fait que le service est évoqué plus d'une centaine de fois dans les évangiles.

Jésus nous demande de nous mettre au service des autres et de proclamer la bonne nouvelle. Il ne s'agit pas seulement d'un devoir inhérent à chaque chrétien de mettre ses actes en conformité avec ses paroles, mais le service est la conséquence de la proximité avec Jésus.

Les évangiles sont remplis de la présence de malades, mendiants, pauvres... Ceux qu'on appelle les pauvres et les petits. Eh bien c'est vers ces personnes que le Christ nous demande d'aller. « Ce ne sont pas les biens portants qui ont besoin d'un médecin mais les malades », paroles de Jésus que Marc reprend au ch. 2.

Les petits ou les sans grades se font oublier, ils ne peuvent ou ne veulent pas rentrer dans les échanges classiques donnant-donnant. Les approcher sans les effrayer suppose d'inventer autre chose que nos rapports habituels. Les invisibles, ceux qui ne sont rien comme disait quelqu'un, demandent à être rencontrés pour eux même, sans attendre de retour, sans rendre

qq chose. Si Jésus nous demande d'aller les rencontrer, c'est parce à travers eux il nous est donné de voir la gratuité du don de Dieu.

Agir, oui mais comment ? Difficile, allez-vous dire. Oui quand on est seul, beaucoup moins si on a la certitude que Jésus nous accompagne à chaque instant de notre mission. Commençons par remettre au Christ ce que lui seul peut faire. Ensuite, prenons conscience que servir notre prochain c'est le faire en communauté ensemble, et rencontrer alors le Christ. C'est une réponse à l'appel que nous avons reçu et du don qui nous est fait.

Alors allons dans la confiance et dans la joie tels que nous sommes, des enfants de Dieu relevés par le Christ. Le Royaume est déjà là, que le service de l'annonce soit pour nous une promesse de vie aujourd'hui et demain !

Amen.

(d'après la Pasteure Pascale Renaud-Grosbras)

Chantons le spontané Arc n° 471 A Toi la gloire

CONFESSION DE FOI

Je crois en un seul Dieu, Père, qui aime et qui crée ;

Je crois en Jésus-Christ, Seigneur, fils de l'homme et fils de Dieu, qui vient à nous, nous aime et nous sauve ;

Je crois en l'Esprit Saint qui nous est laissé comme don de la grâce, qui appelle la foi et fonde l'espérance ;

Je crois que, par l'amour, la vie finie touche à la vie éternelle, et qu'en Dieu nous demeurons dans la liberté et dans la joie.

Amen.

OFFRANDE

Merci de penser que la vie de l'église continue, avec ses charges.

Père, inspire-nous, jour après jour, des gestes d'offrande. Que celle-ci soit un signe de notre engagement à ton service.

Amen.

PRIERE D'INTERCESSION

Nous nous unissons dans la prière d'intercession :

Seigneur, toi qui es fidèle et qui nous a appelés à la communion de ton Fils Jésus-Christ, augmente notre foi. Aide-nous à te faire confiance au-delà de nos doutes, de nos difficultés, pour que nous puissions te louer d'un cœur sincère et plein de joie ; pour que nous puissions proclamer ton nom, et dire et partager la grâce que tu nous as manifestée en Jésus-Christ.

Nous te prions pour notre communauté, et pour tous ceux qui, partout dans le monde, invoquent ton nom. Nous te prions pour tous ceux qui te cherchent, pour tous ceux qui sont dans la souffrance physique ou morale, pour tous ceux qui sont seuls. Nous te prions pour ceux qui nous sont chers, nous te les nommons dans le secret de nos cœurs, Nous te prions pour la paix dans le monde. Donne discernement et sagesse à tous les dirigeants. Et, par dessus tout, nous voulons te dire notre reconnaissance de pouvoir te prier et te louer. Aussi, unis par Jésus, le Christ, en communion les uns avec les autres, nous te disons :

Notre Père qui es aux cieux,
que ton nom soit sanctifié,

que ton règne vienne,
que ta volonté soit faite sur la terre comme au ciel.
Donnes nous aujourd'hui notre pain de ce jour ;
pardonne-nous nos offenses comme nous pardonnons aussi à ceux qui nous ont offensés.
Ne nous laisse pas entrer en tentation mais délivres nous du mal.
Car c'est à toi qu'appartiennent
le règne, la puissance et la gloire
aux siècles des siècles.
Amen.

ENVOI et BENEDICTION

Recevez l'appel de Dieu avec le prophète Néhémie :
Béni soit Dieu,
Il nous a donné sa Parole pour que nous l'entendions,
Il nous a promis son Royaume pour que nous espérons.
Allez avec vos sœurs et vos frères, dans l'audace et l'adoration,
la joie de Dieu sera votre force
Le Seigneur vous bénit et vous garde. Le Seigneur fait resplendir sur vous sa lumière et vous
accorde sa grâce. Le Seigneur tourne sa face vers vous et vous donne la paix !
Amen.

Chantons le spontané Arc n° 886 Ma paix je vous laisse

Culte réalisé par Nicolas DOBEL

Source des prières et prédication : <http://eglise-protestante-unie.fr> & oratoiredulouvre.fr (autorisations de droits)